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)i 
HUALAÑE 
Comuna en mo vimiento 

En Hualañé, en el Salón Alcaldicio Enrique Baeza Canales de la l. 
Municipalidad, a Lunes 13 de Julio del año dos mil quince, y siendo las quince horas con 
veinte minutos, entra en Sesión Ordinaria el H. Concejo Municipal de H ualañé, bajo la 
presidencia del Sr. Alcalde de H ualañé don Claudio Pucher Lizama, y la asistencia de los 
Sres. Concejales don Pedro Sepúlveda Riveros, don Hugo Moreno Varas, Srta. Carolina 
Muñoz Núñez, don Ne/son Maldonado Ahumada, don Enrique Cordero Martínez, y don 
José Patricio Rojas Ponce, más la presencia del Sr. Secretario Municipal don Luis 
Arturo Flores Cabrera y la Secretaria de Actas Sra. Cristina Lillo Riquelme. 
El Sr. Presidente da inicio a la Sesión en nombre de Dios y de la Patria. 
El Sr. Presidente da lectura a la Tabla. 

1.- Actas 

Se somete a aprobación del H. Concejo el Acta de Reunión Ordinaria Nº 24 de fecha Lunes 
06 de Julio de 2015 
Sr. Sepúlveda: Aprueba 
Sr. Moreno: Aprueba 
Srta. Carolina: Aprueba 
Sr. Maldonado: Aprueba 
Sr. Cordero: Aprueba 
Sr. Rojas: Aprueba 
Sr. Alcalde: Aprueba 

Por tanto, se aprueba Acta Nº 24 de Sesión Ordinaria de fecha Lunes 06 de Julio de 2015, 
la que es ratificada con /afirma del Sr. Secretario Municipal, Ministro de Fe. 

2.- Cuentas 

1.- El Sr. Alcalde informa que fueron convocados los Alcaldes de la Provincia por parte de la 
Srta. Gobernadora a Consejo de Alcaldes en Vichuquén, donde un tema fue la coordinación 
con CONAF y Ministerio del Interior - Seguridad Pública para Plan de Prevención 
incendios forestales temporada primavera verano y la conformación en cada Comuna del 
Consejo de Seguridad Pública con la participación de las organizaciones vivas de la 
comunidad. 
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En relación al problema hídrico de la Comuna. El Sr. Alcalde informa que ese mismo día, a 
las 8:30 Hrs. de la mañana, recibió en Hualañé la visita del Sr. SEREMI de Agricultura don 
Jorge Céspedes, el Director Regional del SAG y Director Regional de INDAP, para 
verificar que tan de cierto había en torno a información de animales muertos por esta 
situación. Se acudió con ellos al sector de Los Coipos donde visitaron familias que relataron 
la muerte de sus animales. Las autoridades se manifestaron incrédulas y obviamente las 
personas no guardan sus animales muertos para comprobar los hechos. Agrega que la 
carencia de recursos para ayuda no es motivo para desvirtuar la verdad, y que nota una 
rivalidad entre las autoridades y la Srta. Gobernadora, que es más un celo político que tema 
de gestión, que las cifras son reales, emanadas de PRODESAL, y que la situación es aún 
más grave que lo que se demuestran en ellas. Ofrece la palabra al Sr. Maldonado, quien 
es conocedor de la agricultura de la Comuna, quien informa que la lluvia de fin de semana 
no soluciona las cosas, que en Agosto recién habría un poco de pasto y que los animales se 
debilitan día a día perdiendo al final sus crías y así se va acabando la materia prima de los 
agricultores, que ojalá se pueda recapacitar y llegar a la ayuda que tanto necesitan los 
crianceros de la zona. 
El Sr. Alcalde dice que el Sr. Maldonado también informó sobre los perros abandonados que 
matan animales en el sector de Bóquil Espinalillo, situación que se entraba con la oposición 
de los animalistas. 
El Sr. Alcalde sugiere que la gente lleve datos para refutar argumentos de los animalistas. 
Luego se dan opiniones sobre la empresa tabacalera que abandonaría Chile al salir la Ley 
en proceso. El asunto preocupa a las autoridades por tratarse de que afectaría mucha mano 
de obra en la Comuna, y a agricultores que llevan en promedio 35 a 40 años dedicados al 
rubro. 
La Srta. Carolina dice que en la eventual aprobación, los agricultores tienen la capacidad de 
cambiar sus cultivos. 
El Sr. Alcalde somete a votación de que como Municipio y Cuerpo Colegiado, se pidan 
recursos a INDAP para ayudar a pequeños agricultores afectados por el problema hídrico en 
la Comuna de H ualañé. 
A mano alzada y por unanimidad, se ACUERDA: Solicitar recursos a INDAP para ayudar a 
pequeños agricultores afectados por el problema hídrico en la Comuna de Hualañé. 
2.- El Sr. Alcalde informa sobre el frente de mal tiempo que afectó la zona el fin de semana, 
un temporal de viento y lluvia donde hubo cortes de energía eléctrica, y donde los más 
perjudicados fueron los vecinos del Grupo Habitacional Inmaculada Concepción , donde a 
la mayoría de las casas hace poco tiempo entregadas, se entró el agua por las ventanas y 
también entre el primer y segundo piso. 
La Srta. Carolina dice que algunos rellenos se hundieron. Y que casas nuevas están tapadas 
con plásticos. 
El Sr. Alcalde dice que es un tema muy serio y que hay muchos afectados e invita al H. 
Concejo a tomar el acuerdo de solicitar a Director Regional y Delegado Provincial de 
SERVIU una solución definitiva. 
La Srta. Carolina dice que hoy se hará presente la parte técnica de SERVIU, y también la 
Empresa. 
Comienza la votación 
Sr. Sepúlveda: Si 
Sr. Moreno: Si 
Srta. Carolina: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Alcalde: Si 
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Por lo tanto, se ACUERDA: Solicitar a Sr. Director Regional y Delegado Provincial de 
SERVIU una solución definitiva a las falencias de las casas del Grupo Habitacional 
Inmaculada Concepción de Hualañé, que quedaron al descubierto con el frente de mal 
tiempo del fin de semana recién pasado. 

3.- Tabla Ordinaria 

1.- Certificado Nº 324 de Sr. Secretario Municipal sobre acoger a trámite Solicitud de Patente 
de Supermercado de Abarrotes y Licores a nombre de don Wildo Ramírez Reyes, en Avda. 
Cementerio Nº 165 H ualañé '. 
2.-Certificado Nº 325 de Sr. Secretario Municipal de Hualañé sobre aprobación de Patente de 
Juegos Electrónicos en Avda. Chiripilco Nº 835 de La Huerta, a nombre de Sra. Amada del 
Carmen Reyes Díaz. 
3.- Certificado Nº 326 de Sr. Secretario Municipal sobre acoger a trámite Patente de 
Distribuidora de vinos y licores a nombre de doña Maria Angela Vergara Mora en Orilla de 
Navarro SINº de Hualañé. 
4.- Certificado Nº 327 de Sr. Secretario Municipal sobre aprobar Modificación 
Presupuestaria de Finanzas por$ 23.513.000 (Veintitrés millones quinientos trece mil pesos) 
5.- Certificado Nº 328 de Sr. Secretario Municipal sobre aprobar rebaja del 50% del valor de 
nicho Municipal en que fue sepultada niña Julieta Ester Hevia Williams (QEPD). 
6.-Invitación a Congreso Corporación de Concejales de la Región del Maule. 
Consulta el Sr. Alcalde. No hay interesados. 
7.- Invitación a Capacitaciones Planes de anticorrupción y otros por parte del Instituto 
CEDORA. 
8.- Carta de ex funcionaria de la Municipalidad de Hualañé Sra. Erica Ortiz Rojas 
solicitando beneficio Ley Nº 11.219 sobre pago de desahucio equivalente a un mes de sueldo 
definido en el Art. 21 por cada año o fracción superior a seis meses sin que en caso alguno 
pueda exceder de 24 meses dicho sueldo. Se entrega un ejemplar a cada integrante del 
Cuerpo Colegiado. 
La Srta. Carolina dice que cree que tiene derecho, que le corresponde. Consulta por el caso 
del ex funcionario don Ventura Cofré (QEPD). Se le informa que es la misma situación. 
El Sr. Alcalde informa que los casos ya están en manos de los asesores jurídicos y consultas a 
Contraloría, por lo que se espera un pronunciamiento. 

4.- Modificación Presupuestaria Dpto. Educación. 

Con la presencia del Sr. Jefe de Finanzas de Educación don Rafael Céspedes Céspedes, el 
Sr. Alcalde presenta la Modificación Presupuestaria de Educación entregada con 
anterioridad, y que es de $ 35.000.000 (Treinta cinco millones de pesos) por concepto de 
aumento de arriendo de vehículos y Contratos a Honorarios Ley SEP hasta fin de año. El 
Sr. Alcalde ofrece la palabra para consultas. 
La Srta. Carolina consulta a qué se debe el aumento para traslado de alumnos. 
El Sr. Céspedes y el Sr. Alcalde le informan que es porque después de lo presupuestado 
siempre aparecen apoderados solicitando el beneficio y hay que darles solución, es difícil 
hacer un cálculo definitivo con anterioridad. 
La Srta. Carolina consulta por los saldos de las cuentas a las que se les está disminuyendo. 
El Sr. Cordero dice que se le quitarán recursos a otros y consulta si las cuentas quedan sin 
plata. El Sr. Céspedes dice que no. 
La Srta. Carolina pide saber cuánto queda en cada cuenta en la que se disminuya en las 
Modificaciones Presupuestarias. 



Sr. Sepúlveda: Si 
Sr- Moreno: Si 

4 

Srta. Carolina: Si. Pero que la próxima vez venga la información que ella pide, es decir, los 
saldos de las cuentas que disminuyen. 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Rojas: Si 
Ser. Alcalde : Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: Aprobar la Modificación Presupuestaria del Dpto. de Educación 
por$ 35.000.000 (Treinta y cinco millones de pesos) 

El Sr. Secretario Municipal da a conocer Certificado Médico presentado por el Sr. Pedro 
Sepúlveda Riveros para justificar su inasistencia a Reunión anterior. 
El Sr. Secretario Municipal pone en conocimiento del órgano colegiado el Oficio Nº 6130 de 
fecha 02.07.2015 de Contraloría Regional del Maule, que remite informe de seguimiento a 
Informe Final Nº 10 del año 2014, y hace entrega de una copia del mismo a cada uno de los 
integrantes del H. Concejo Municipal de H ualañe. 

5.-Hora de Incidentes 

Sr. Sepúlveda 

1.- Dice que hoy ingresó solicitud sobre Constructora Mataquito SPA, pidiendo información 
sobre trato directo . 
2.- Dice que ha visitado enfermos y ha detectado que el Dpto. de Salud carece de implementos 
para curaciones avanzadas, solo se usa suero y gasa, que sería bueno saber porque no tienen 
más artículos para ello. 
3.- Solicita visita social para Sra. Pamela Mora Gajardo, en pasaje 3 casa 205 en 
''poblaciones de arriba" porque le entra el agua a su casa. 
4.- Solicita informe sobre entrega de bono a trabajadores de la recolección de basura. El Sr. 
Cordero lo pone al día en la información ya que el temafue tratado en su ausencia. 
5.- Solicita información sobre descuentos en cuentas por cortes de luz y si el Municipio 
entregó antecedentes a empresa eléctrica ya que se retribuye en algunos casos. 
El Sr. Alcalde dice que lo desconoce. 

Sr. Moreno 

1.- Dice que vecinos de Bóquil y Espinalillo están sin luz 
2.- Señala que en calle Alcalde Alamiro Díaz hay material disperso más de una semana. 
Solicita limpieza de la calle porque si llueve se pueden tapar las vías. 
3.- Dice que la invitación de la actividad de la Virgen del Carmen aparece como fecha 
"Sábado 16". 
Se le informa que es el Jueves 16 de Julio. 

Srta. Carolina 

1.- Dice que se cayó un farol en Diego Portales con Arturo Prat; pregunta si se va a reparar, 
ya que hace/alta. 
El Sr. Alcalde dice que se va reponer. 
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El Sr. Cordero dice que hay otro cerca donde el maestro José, está en sitio particular. 
La Srta. Carolina dice que en sector de Diego Portales con Arturo Prat se necesita urgente 
un letrero " no entrar", para evitar accidentes . 
2.- Dice que el Gimnasio Municipal ha tenido arreglos pero que se llueve igual. Pregunta si 
se puede hacer algo con la Dirección de Obras. 
3.- Consulta cuando asistirá a Concejo el Asesor Jurídico a informar por causas pendientes 
ya que pueden haber pagos que habría que considerar. 
4.- Consulta por el funcionamiento de DIDECO, desea hacer consultas. Si es posible su 
asistencia en una reunión. 
5.- Dice que insiste en la necesidad de caja chica para emergencia. 
6.- Consulta cuando se verán las Subvenciones. 
El Sr. Alcalde dice que se entregarán en Octubre, igual que el año pasado. 

Sr. Maldonado 

1.- Le preocupa la atención de la Sala Cuna de Espinalillo, atendido sólo por la Srta. 
Mariela Meléndez 
El Sr. Alcalde dice que se hará la consulta a JUNJI. 
2.- Dice que en sector del semáforo de Pedro Aguirre Cerda con 11 de Septiembre hay un 
evento que provoca problemas. Si se puede solucionar. 
3.- Consulta por la Posta de Espinalillo. Si se llevó a cabo la reparación para dar garantía a 
la persona que trabaja ahí. El Sr. Alcalde va a pedir información. 
4.- Se refiere a los cortes de luz, si se puede hacer catastro con Pdtes. de Juntas de Vecinos 
para reclamos en la CGE. 
La Srta. Carolina dice que los teléfonos no contestan. 
El Sr. Alcalde informa que el Encargado Comunal de Emergencia les ha dado el número de 
teléfono a las Juntas de Vecinos. 

Sr. Cordero 

1.- Dice que el box dental de Good Naibors está funcionando muy bien pero hay poca 
difusión y no está siendo aprovechado. 
2.- Dice que la Sra. Judith Bravo de El Porvenir necesita ayuda por enfermedades de su hija 
pequeña en situaciones complejas de salud. Hay un costo de 250 mil pesos en un exámen, y 
que amigos le han juntado 150 mil. Solicita visita y aporte para ella. 
3.- Dice que hubo anteriormente un acuerdo de Concejo de no entregar cajas de mercaderías 
directamente por los Concejales a las personas beneficiadas y que ahora eso se está dando de 
nuevo. Que hay un Concejal que tramita los vales y la entrega de cajas de mercadería. 
Se le pide la identificación para ver el tema. 
Dice que es el Sr. Rojas. Que ya una vez se tomó el acuerdo de no entregar cajas de 
mercadería y lo sigue haciendo. 
El Sr. Alcalde consulta al Sr. Rojas si tiene algo que decir. 
El Sr. Rojas dice que si una señora le pide que le lleve la caja, lo hace. 

Sr. Rojas 

Dice que no tiene tiempo ni espacio. 
Siendo las 17:30 Hrs. , el Sr. Presidente cierra la Sesión. 
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ACUERDOS: 

1.- Solicitar recursos a INDAP para ayudar a pequeños agricultores afectados por el 
problema hídrico en la Comuna de H ualañé. 

2.- Solicitar a Sr. Director Regional y Delegado Provincial de SERVIU una solución 
definitiva a las falencias de las casas del Grupo Habitacional Inmaculada Concepción de 
Hualañé, que quedaron al descubierto con el frente de mal tiempo del fin de semana recién 
pasado. 

3.- Aprobar la Modificación Presupuestaria del Dpto. de Educación por $ 35.000.000 
(Treinta y cinco millones de pesos) 

RTURO FLORES CABRERA 
S CRETARIO MUNICIPAL 

MINISTRO DE FE 
H. CONCEJO MUNICIPAL HUALAÑE 


